
 1 

 REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 02/2014 

 

 

En San Rafael, a 08 de Enero de 2014, siendo las 15:00 hrs., se da inicio a la 

Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su 

presidenta, la Sra. Alcaldesa doña CLAUDIA DIAZ BRAVO, y la asistencia 

de los siguientes concejales:  

 

SR. SIMON GONZALEZ OYARCE 

SRA. MARISOL YAÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DIAZ MORALES 

SRA. MARCELA CEPEDA GONZALEZ  

SR. ALVARO MENDOZA MONSALVE 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

 

 

TABLA DE LA SESION  

 

1.-  Sanción acta anterior 

 Acta Ordinaria Nro. 38 del 02/10/13 

2.-      Correspondencia Concejo 

3.-  Acuerdos 

3.1 Subvención Club Adulto Mayor Alegre Despertar 

3.2 Subvención Club Deportivo Pangue Abajo  

3.3 Subvención Inst. Niños Discapacitados 

3.4 Subvención Club Adulto Mayor 18 de Septiembre 

4.-  Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.-  Incidentes 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios 

se abre la sesión”.   

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta Ordinaria Nro. 38 del 02/10/13 

 

H. Concejo Municipal aprueba por mayoría, con el rechazo del C. Nolberto 

Díaz.- 
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2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 

 Memo 372/13 de Secplan con Informe de Iniciativas de Inversión de 

diciembre 2012 a diciembre 2013. 

 Inv. a Capacitación en Pucón por Formulación de Proyectos “Evaluación 

de Oferta Pública”, del 13 al 18 de enero de 2014. 

Sra. Alcaldesa propone aprobar este cometido a los concejales que deseen 

asistir. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

3.1 SUBVENCIÓN CLUB ADULTO MAYOR ALEGRE DESPERTAR 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención de $575.000 al Club Adulto 

Mayor Alegre Despertar de Los Maquis, para compra de materiales para 

reparación de sede. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.2 SUBVENCIÓN CLUB DEPORTIVO PANGUE ABAJO  

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención de $1.000.000 al Club 

Deportivo Pangue Abajo, para compra de materiales por reparación de 

camarines y baños y compra de implementación deportiva. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.3 SUBVENCIÓN INST. NIÑOS DISCAPACITADOS 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención de $1.300.000 al Inst. de Niños 

Discapacitados, para financiar locomoción por viaje a Los Vilos. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.4 SUBVENCIÓN CLUB ADULTO MAYOR 18 DE SEPTIEMBRE 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención de $250.000 al Club Adulto 

Mayor 18 de Septiembre, para financiar transporte y alimentación en viaje a 

Duao. 
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H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

Sra. Alcaldesa: Adjudicación del Programa Apoyo a la Educación Municipal a 

su Gestión en su Calidad y Mejora Continua por $ 55.000.000; Escuela San 

Rafael por 34 millones, Alto Pangue por 9 millones, Dante Roncagliolo por 1 

millón y fracción, Escuela Pangue Arriba por 7 millones, Pangue Abajo por 1 

millón y fracción y El Milagro por 1 millón y fracción.  

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

C. Álvaro Mendoza:  

 

 Dar las gracias por la comunidad de Alto Pangue por la limpieza muy 

bien realizada en el sector. 

 

 

 

C. Nolberto Díaz:  

 

 Donde don Alberto González de El Milagro, hay un pedazo de camino 

que está muy malo y se requiere pasar la máquina. 

 

 Un señor de San Ricardo me pidió que se pasara la máquina, pero por 

detrás, donde estaba la cancha de fútbol. 

 

 

 

C. Simón González:   

 

 Agradecer la instalación de la tapa en la Villa don Sebastián.  

 

 San Rafael está lleno de eventos. 

Sra. Alcaldesa: Hoy se está trabajando en el proyecto del mejoramiento del 

anillo de la parte urbana. Cuando yo era concejal, el alcalde anterior reparó 

después del terremoto la pavimentación, pero el pavimento ya cumplió su vida 

útil y estamos presentando el proyecto que viene con hermoseamiento y llega 

hasta San Rafael del Bajo. Lo que sí podemos hacer, porque no va a llegar en 2 

meses, entonces como ya hicimos convenio con la municipalidad de Talca, 

podemos pedir la máquina bachadora y así poder reparar por mientras algunos 

Eventos. 
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C. Marisol Yáñez:   

 

 Una señora de 70 años se cayó en una solera levantada en el sector norte 

de carabineros. Ahí la municipalidad instaló un tubo para desagüe que 

levantó la solera y quedó sobre nivel. Si eso está autorizado por el 

municipio hay que verlo, porque lo que siempre he dicho, las cosas se 

autorizan pero no se revisan después. 

Sra. Alcaldesa: Ahora que tenemos a los trabajadores viéndolas veredas 

podemos reparar eso. 

C. Marisol Yáñez: El mismo trabajo se hizo afuera de Francisco Aravena y se 

cayó un niño de 5 años. 

 

 

 Me preocupan de las horas de profesores por SEP. La Daem siempre me 

ha dicho que las platas SEP tienen que ser con alumnos presenciales y he 

investigado y en ninguna parte dice eso. Lo otro, ¿por qué hay 

contratados por la ley SEP al 15 de diciembre y otros al 28 de febrero? Y 

lamentablemente hay personas que tienen el contrato por SEP y son 

excelentes. Yo le pido, porque Ud. tiene la decisión final y sus jefes de 

Depto. tienen que obedecerla, hay cosas que Ud. desconoce. 

Sra. Alcaldesa: Yo tengo una reunión con la Daem para ver los contratos y eso 

es según la necesidad de las escuelas y por eso son los contratos a diciembre o 

febrero. 

C. Marisol Yáñez: Entonces su fiscalización va por buen camino.  

 

 

 

C. Marcela Pacheco:   

 

 ¿Cuándo llega el personal de gendarmería? 

Sra. Alcaldesa: Le consulté a don Sergio y están por llegar y vendrán a limpiar 

los espacios públicos. 

 

 

 He visto a don Juan Carlos Moraga trasladando mediaguas en su 

camioneta ¿qué pasa si se estropea la camioneta? 

Sra. Alcaldesa: Hay mediaguas muy antiguas y al trasladarlas en el camión 

tolva se desarman. El pone su camioneta y no se le da petróleo ni nada porque 

no he decretado que él facilite su camioneta, pero si en el mes de abril, estoy 

viendo la posibilidad de comprar un camión 3/4. 

 

 

 

C. Marcela Cepeda:   

 

 Quiero reiterar el problema que tiene mi abuelita con el tránsito de 

vehículos al final del pavimento, incluso puso un pedazo de solera y la 

retaron porque un día una micro casi le bota la reja. Ahí quedó un 

espacio sin vereda en la última casa de la Población Norte. Se podría 

hacer el pedacito de vereda.  
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Sra. Alcaldesa: Podríamos aprovechar que ahora están los trabajadores. 

C. Marisol Yáñez:  En mi casa hay barreras de carretera y podían instalarse por 

fuera de la casa para mayor seguridad. 

 

 

Próxima sesión: 15 de enero de 2014. 

Finaliza la sesión a las 12:00 hrs.- 

 

 

 

 

        CLAUDIA DIAZ BRAVO  

          ALCALDESA 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL  

    SECRETARIO MUNICIPAL  

 


